



Agroalimentos

Edición Digital



Xiomara Cumple



Miércoles 17 de septiembre, 2025

Honduras será sede del Consejo Internacional del Café y consolida su liderazgo mundial en la caficultura



14^o Consejo Internacional del Café Honduras 2025



Página 2

Gobierno crea la Mesa de la Mujer Rural como motor de desarrollo en el campo

Página 3



Página 4

Productores de Siguatepeque reciben apoyo para modernizar sus cultivos de café frente al cambio climático



Página 5

Gobierno invierte más de L. 260 millones en agricultura resiliente al cambio climático

La formulación de modelos de negocio inclusivos toma fuerza en la Zona Norte de Honduras

Página 6

Honduras será sede del Consejo Internacional del Café y consolida su liderazgo mundial en la caficultura



Honduras, reconocido internacionalmente como el país cinco estrellas y referente por la calidad de su café, ha sido elegido sede de la 140^a periodo del Consejo Internacional del Café y del 7^o Foro de directores ejecutivos de la Organización Internacional del Café (OIC), que se celebrarán del 13 al 17 de octubre en la ciudad de San Pedro Sula, en el departamento de Cortés.

El anuncio lo hicieron las autoridades de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, con el respaldo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), la OIC y diversos actores del sector, quienes han unido esfuerzos para garantizar que Honduras brille como anfitrión de esta cita internacional.

“Este es un momento histórico para nuestro país. El café no solo es motor de la economía hondureña, sino también un símbolo de nuestra cultura, esfuerzo y orgullo nacional, Honduras es tierra de café”, comentó la ministra de la SAG, Laura Elena Suazo. “De esta manera, el país se estaría posicionando como un protagonista clave en la agenda cafetalera mundial, destacando su liderazgo regional y global en la producción y exportación del grano aromático”, agregó la funcionaria.

“Honduras ocupa actualmente el primer lugar en exportaciones de café en Centroamérica y el quinto a nivel mundial, una muestra clara de la capacidad y relevancia del país en el sector”, destacó Suazo.

El evento reunirá a 77 delegaciones de países miembros de la OIC, integradas por 42 exportadores y 35 importadores, entre ellos la Unión Europea, quienes tendrán la oportunidad de estrechar lazos comerciales, definir estrategias conjuntas y explorar nuevas oportunidades en torno a la caficultura.

La caficultura dinamiza la economía

Para este año el rubro del café ha generado más de 2,000 millones de dólares en divisas, consolidándose como el principal producto de exportación del país. En ese sentido, el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro a través del Bono Cafetalero invierte unos 350 millones de lempiras, con el objetivo de beneficiar a 119,803 productores en 226 municipios de 15 departamentos cafetaleros, a través de la distribución de 300,000 quintales de fórmula cafetalera.

El programa incluye componentes como asistencia técnica, kits fitosanitarios, secadoras solares, fortalecimiento de microempresas, así como el Plan Nacional de Renovación del Parque Cafetalero, que prevé la producción de 100 millones de plantas de café de variedades resistentes para renovar 35,000 manzanas en todo el país.

Gobierno crea la Mesa de la Mujer Rural como motor de desarrollo en el campo



El Gobierno de la República realizó el lanzamiento de la Mesa de la Mujer Rural, un espacio de coordinación interinstitucional que busca fortalecer la participación de las mujeres en las comunidades campesinas y promover políticas que garanticen su acceso a oportunidades de desarrollo.

En ese sentido, autoridades de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) y la Secretaría de Asuntos de la Mujer (SEMUJER) lanzaron la Mesa de la Mujer Rural (MMR), un espacio diseñado para promover políticas públicas y programas que garanticen la equidad de género y el desarrollo sostenible en las comunidades rurales de Honduras.

La iniciativa responde a compromisos internacionales y nacionales en materia de igualdad, alineándose con la Política Nacional de la Mujer. Con ello, se consolida un paso más hacia la inclusión y el empoderamiento femenino en territorios históricamente marginados.

“La Mesa de la Mujer Rural se erige como un punto de encuentro y coordinación para armonizar políticas, sumar esfuerzos y generar acciones concretas que impulsen la participación plena de las mujeres rurales en la vida productiva y social del país”, destacó la ministra de la SAG, Laura Elena Suazo, durante su intervención.

En el evento de lanzamiento con las representantes de asociaciones rurales, se dio inicio al programa AgroMujer que ejecuta la SAG, en concordancia con la Política de Estado del Sector Agroalimentario de Honduras (PESAH-2023-2043).

Por su parte, la titular de SEMUJER, Doris García, comentó que “El establecimiento de la MMR busca garantizar que la voz y los derechos de las mujeres rurales se reflejen en políticas públicas efectivas y oportunidades reales de desarrollo”.

Asimismo, este espacio permitirá dar respuesta directa a las observaciones y recomendaciones emitidas por el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW), reconociendo la necesidad urgente de cerrar las brechas que persisten en el acceso a recursos, participación social y autonomía económica de las mujeres del campo.

El Gobierno de la República, trabaja de manera consistente para consolidar un modelo más justo e inclusivo, donde las mujeres rurales no solo sean reconocidas como agentes clave en la economía agrícola, sino también como protagonistas en la transformación del país en todos los sectores.

Productores de Siguatepeque reciben apoyo para modernizar sus cultivos de café frente al cambio climático



Productores de Siguatepeque reciben apoyo para modernizar sus cultivos de café frente al cambio climático

Productores de café de la comunidad de Mezcalito, municipio de Siguatepeque, recibieron insumos y equipos agrícolas, con el objetivo de mejorar la productividad y garantizar la sostenibilidad del rubro frente a los efectos del cambio climático.

La iniciativa, liderada por la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), en alianza con la Cooperación Coreana para la Alimentación y la Agricultura en América Latina (KoLFACI), forma parte del programa “Evaluación de Tecnologías de Poda e Identificación de Materiales Promisorios de Café en América Latina – Fase II”.

El Subsecretario de Agricultura, Roy Lazo, destacó el compromiso del gobierno de la presidenta Xiomara Castro en impulsar el sector agrícola, a través de la SAG liderada por la ministra Laura Elena Suazo, estamos desarrollando una investigación de poda que ha dado excelentes resultados, como lo podemos observar en esta finca, donde la vitalidad y el vigor de las plantas son evidentes»

El funcionario también hizo hincapié en la importancia de que la juventud se interese por el campo para asegurar el futuro de la producción agrícola del país.

El proyecto, ejecutado por la SAG y KoLFACI, con el apoyo del Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (CATIE) y el Instituto Hondureño del Café (IHCAFE), busca implementar y validar nuevas técnicas de manejo de tejidos en fincas demostrativas. Estas tecnologías, como la poda selectiva y la poda de ciclo de cuatro modificada, están diseñadas para asegurar una mayor estabilidad productiva y rentabilidad para los productores.

Fincas Demostrativas:

Productores de los departamentos de Santa Bárbara, Intibucá, Comayagua y La Paz están participando en esta fase del proyecto. Un total de siete productores, incluyendo a dos mujeres, han cedido parcelas en sus fincas para la validación de las tecnologías.

Franklin Girón, propietario de la finca en Mezcalito que sirve como modelo, expresó su profundo agradecimiento. «Estamos muy contentos con los resultados, vemos una planta mejor conformada, con mayor área productiva, lo que definitivamente nos traerá una mayor cantidad en cuanto a productividad»



Gobierno invierte más de L. 260 millones en agricultura resiliente al cambio climático



La Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) anunció que las inversiones dirigidas a productores del occidente del país que comprende el corredor seco, superan los 260 millones de lempiras, con el propósito de enfrentar los desafíos que impone el cambio climático en el sector agroalimentario.

Estos fondos están orientados a fortalecer la competitividad y sostenibilidad de las cadenas de valor agrícolas, bajo un enfoque de mercado y con medidas de adaptación climática, a través del Proyecto Integral de Desarrollo Rural y Productividad (ProOccidente), de la SAG.

En esta primera fase del proyecto, más de 4,000 productores han recibido asistencia técnica, de los cuales 1,000 ya aplican tecnologías climáticamente inteligentes. Entre ellas destacan la agricultura protegida mediante casas malla, la implementación de camas biointensivas, sistemas de riego complementarios y cosechadoras de agua con geomembrana, que permiten aprovechar mejor los recursos hídricos en épocas de sequía.

El programa también busca impulsar el desarrollo económico local, al brindar a los pequeños y medianos productores herramientas que les permitan mejorar sus ingresos, asegurar la alimentación de sus familias y vincularse de manera más competitiva al mercado nacional e internacional. De esta manera, los beneficiarios no solo logran una producción más sostenible y resiliente al cambio climático, sino que también fortalecen su participación en cadenas de valor estratégicas como café, hortalizas y granos básicos.

¿Qué es SAG-ProOccidente?

SAG-ProOccidente es un proyecto implementado en la zona occidental de Honduras con financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), a través del Fondo para la Promoción del Desarrollo (FONPRODE).

El Gobierno de la presidenta Xiomara Castro, por medio de la SAG, contrató a la organización ACDI/VOCA como entidad subimplementadora del Componente 1: Fortalecimiento del Desarrollo Productivo, que tiene como meta impulsar cadenas de valor agrícolas más competitivas y sostenibles, incorporando criterios de adaptación climática en sus prácticas.

Con esta inversión, Honduras da un paso firme hacia la construcción de un modelo agrícola más resiliente, competitivo y sostenible, capaz de enfrentar los retos del cambio climático y garantizar la seguridad alimentaria del país.

La formulación de modelos de negocio inclusivos toma fuerza en la Zona Norte de Honduras



Tras una exitosa fase de formación técnica, los consultores del proyecto PROINORTE han dado inicio a la etapa de campo para la formulación de planes de negocio junto a las organizaciones participantes en diversos territorios de la zona norte de Honduras.

Este paso representa un hito fundamental en el acompañamiento técnico orientado a promover sistemas agroalimentarios más sostenibles, resilientes e inclusivos, impulsados por la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) con el respaldo metodológico de La Alianza de Bioersity International y el CIAT.

En el territorio, los equipos consultores están aplicando la Metodología LINK, adaptada a las necesidades del proyecto, que facilita la construcción de modelos de negocio desde un enfoque participativo, inclusivo y centrado en el valor agregado que las organizaciones pueden ofrecer tanto a sus productores como a sus clientes.

La metodología LINK ha resultado clave para fomentar emprendimientos enfocados en la inclusión social, la seguridad alimentaria y nutricional, la sostenibilidad ambiental y la orientación al mercado, pilares esenciales de PROINORTE. Asimismo, los consultores promueven procesos de reflexión dentro de las organizaciones, incentivando el análisis de su propuesta de valor, capacidades productivas, alianzas estratégicas y mecanismos para alcanzar la sostenibilidad financiera.

Durante las visitas, se ha desarrollado un mapeo de actores, jornadas de diálogo directo, levantamiento de información clave y ejercicios participativos utilizando herramientas como la Plantilla del Modelo de Negocio que presenta la Metodología LINK.

Estas dinámicas han permitido identificar de manera colaborativa los principales cuellos de botella, las oportunidades de mejora y las potenciales innovaciones que pueden ser integradas en los modelos de negocio. Además, se están documentando buenas prácticas y aprendizajes durante el proceso de formulación, los cuales serán clave para retroalimentar el modelo metodológico y replicarlo en otras regiones.

El trabajo en campo reafirma el compromiso del proyecto con el fortalecimiento de capacidades locales y la construcción conjunta de soluciones empresariales viables, innovadoras y sostenibles. A medida que avanza la formulación, se espera que los planes de negocio formulados contribuyan significativamente a la dinamización de las cadenas de valor priorizadas y al desarrollo económico de los territorios intervenidos.

15 de Septiembre

*Bendiga Dios, la pródiga
tierra en que nací*

www.sag.gob.hn



H
Agricultura
y Ganadería
Gobierno de la República

Agroalimentos **HN**

Sintonízanos *Todos los viernes*



Agroalimentos HN | Televisión
11:00 AM



Radio Nacional de Honduras

Agroalimentos HN | Radio
3:00 PM



www.sag.gob.hn

Agroalimentos HN | Edición Digital ©
17 de septiembre, 2025

Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG)
Unidad de Comunicación Institucional